

# No ven fin de recesión y habrá más desempleo

Paris, diciembre 22 (Latin-Reuter). La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), dijo hoy que no lograba ver el fin a la recesión global y pronosticó que el desempleo en sus 24 Estados miembros ascendería al nivel sin precedentes de casi 35 millones de personas.

En sus más sombrías predicciones en varios años, la OCDE dijo que la recesión fue inesperadamente severa y prolongada y que la recuperación del crecimiento económico se vio reiteradamente postergada.

"Existen pocas evidencias que sugieran que esta sensación de pesimismo vaya a disiparse pronto. Un prolongado período de gastos deprimidos, particularmente con respecto a las inversiones a plazo fijo, posiblemente surja en casi todos los países", dijo un informe económico.

La OCDE, que agrupa a las 24 principales economías no comunistas, dijo que los Estados Unidos podrían comenzar a recuperarse en los primeros meses del año próximo, pero admitió que no existían suficientes evidencias de ello hasta el momento.

El único punto optimista del informe dijo que la infla-

ción continúa descendiendo más rápidamente de lo que se esperaba y que se encuentra en la actualidad en su nivel más bajo en casi 10 años.

Pero dijo que el precio pagado por superar la inflación podría haber sido demasiado alto en términos de prolongada recesión y cifras de desempleo sin precedentes.

— Pasa a la página 35 —

## Reagan seguirá su plan para el Caribe en 1983

Washington, Dic. 22 (UPI). El presidente Ronald Reagan atribuyó hoy a la influencia de los sindicatos, el fracaso del Congreso para aprobar su plan de desarrollo del Caribe, pero dijo que redoblará sus esfuerzos para conseguir su aprobación el año próximo.

El vocero presidencial Larry Speakes, informó que la Casa Blanca realizará "una campaña resuelta" para conseguir la aprobación del paquete de incentivos comerciales y de inversiones para 28 naciones del Caribe y de la América Central, cuando el nuevo Congreso se reúna en enero.

El propio Reagan convocó esta tarde a la Casa Blanca, a los embajadores acreditados ante la Organización de los Estados Americanos, para explicarles las sombrías perspectivas del proyecto durante el actual período de sesiones e

insistir en la necesidad de mantener un apoyo constante a su programa.

"La aprobación de esta legislación es una parte importante en nuestro programa para la América Central, y para la América Latina", dijo Speakes.

## Ghandi advierte contra marxismo

Nueva Delhi, Dic. 22 (UPI). La primera ministra de la India, Indira Ghandi, advirtió a sus compatriotas que se cuidaran de la fuerza política que están ganando los marxistas y los fascistas en el país, informó la prensa hoy.

"Los marxistas no creen en la antigua y rica cultura de la India sobre la cual nosotros queremos construir una nación", dijo Ghandi en un discurso pronunciado ayer para lanzar la campaña electoral de su partido para el Congreso del Estado de Tripura.

También le emprendió contra los derechistas indoístas del Rashtriya Swyam Sevak y contra el partido de oposición derechista Bharitya Janata.

"Me he opuesto vehementemente al RSS que predica que las minorías (no indoístas), no tienen lugar en la India donde puedan vivir con honor", dijo Ghandi.

Advirtió que la India sufriría con "las fuerzas fascistas como el RSS y el BJ de un lado y los marxistas de otro", según informó hoy a la prensa india.

## \$546 millones de FMI para Brasil

Washington, Dic. 22 (UPI). El Fondo Monetario Internacional aprobó hoy un préstamo de 546 millones de dólares al Brasil para ayudarlo a recuperarse de una caída en sus ingresos por exportaciones durante el año transcurrido.

El préstamo es adicional al conjunto de créditos por 4.9 millones de dólares aprobado preliminarmente por el FMI para Brasil a fin de permitirle cumplir con los pagos de su deuda externa durante los próximos tres años. Este último conjunto de créditos debe ser aprobado aún por el director ejecutivo del organismo.

El préstamo aprobado hoy por el director será hecho con recursos del Fondo de financiamiento compensatorio del FMI, creado para ayudar a los países en desarrollo que sufran mermas en sus exportaciones.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

SE DESPIDEN. Washington, Dic. 22 (AP). El Rey Hussein, de Jordania aparece con el presidente Reagan, en una presentación pública en la que se despide del mandatario norteamericano ayer, tras una visita de 2 días. Posteriormente sostuvo una entrevista con jefes militares en la que habló de posible compra de armas.

## Papa pide que Navidad no sea gran desperdicio

Ciudad del Vaticano, Dic. 22 (UPI). El Papa Juan Pablo II, advirtió hoy al mundo que protegiera a la Navidad para que ésta no se convirtiera en una "festividad de desperdicio inútil", y de "fácil consumismo".

El Pontífice también expresó que quería estar unido con los polacos durante las festividades navideñas y pidió a la Virgen

que protegiera a sus compatriotas "que se hallan separados de sus familias, aislados o en prisión".

Juan Pablo, en un discurso pronunciado tres días antes de la celebración más importante del catolicismo, dijo que la Navidad era una "festividad de humildad y pobreza" y que debía ser celebrada con "el

— Pasa a la página 25 —

## Jean Kirkpatrick apoya base de no usar fuerza

Naciones Unidas, Nueva York 22 Dic. (AP). La embajadora de los Estados Unidos Jeanne J. Kirkpatrick hizo ayer una evaluación de la labor desarrollada por los Estados Unidos en la Asamblea General y defendió la posición adoptada por su país "en defensa del principio del no uso de la fuerza", en una clara referencia al conflicto anglo-argentino en las

Islas Malvinas, en el Atlántico Sur.

Asimismo, calificó de una satisfactoria victoria para su país la decisión de la Asamblea General de no incluir en su agenda la cuestión de Puerto Rico, tema propiciado por Cuba y que obtuvo 30 votos a favor 70 en contra y 43 abstenciones.

La embajadora Kirkpatrick

— Pasa a la página 17 —

## E.U.A. impide a Rusia robar alta tecnología

San Francisco, diciembre 22 (UPI). El procurador general William French Smith prometió que Estados Unidos bloqueará los intentos de los soviéticos por robar secretos de áreas de alta tecnología estadounidense como del Valle Silicón en California. "Sabemos lo que pretenden los soviéticos y nosotros, intentamos detenerlos", dijo ayer Smith

ante el Commonwealth Club.

Agregó que los soviéticos "se han mostrado excesivamente aptos" para robar secretos industriales y que se cuentan con "fuerzas indicaciones" de infiltración soviética en el Valle Silicón, área de especialización en alta tecnología al Sur de San Francisco.

— Pasa a la página 17 —

## Inaceptable para E.U.A. la propuesta soviética

Washington, diciembre 22 (AP). La oferta soviética de reducir el número de sus proyectiles tipo SS-20 que apuntan a Europa Occidental es inaceptable para el gobierno de los Estados Unidos, que aspira a que las armas nucleares más potentes de mediano alcance de la URSS se eliminen totalmente.

Funcionarios americanos sostienen que la propuesta hecha ayer por Yuri V. Andropov, secretario general del Partido Comunista de la URSS, de redu-

cir el número de sus SS-20 al nivel equivalente de la suma de las fuerzas nucleares de Francia y Gran Bretaña en realidad daría al Kremlin un permanente monopolio de tales armas a cambio de absolutamente nada a los Estados Unidos.

No hay en Europa proyectiles estadounidenses de mediano alcance, y John Hughes, portavoz principal del Departamento de Estado, dijo ayer que "la propuesta soviética contenida en el discurso

— Pasa a la página 17 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ENTREGAN REGALOS. Mónaco, Dic. 22 (AP). Las princesas Carolina (derecha) y Estefanía de Mónaco, entregan hoy, regalos a más de 300 niños, en el Palacio del Principado. Un hombre vestido como Santa Claus las acompaña y es reproducida música de Navidad.

# 100% aumento de pasaje en México

México, Dic. 22 (UPI). Unas 35 compañías aéreas extranjeras y nacionales aumentarán sus tarifas en un 100 por ciento, afectando a todo el turismo mexicano y a quienes compraron pasajes para protegerse de una devaluación.

"Es previsible que vaya a haber una baja del turismo mexicano" dijo sobre el efecto de los aumentos, un vocero de la aerolínea estadounidense Pan American, quien afirmó que el incremento entrará en vigor el 24 de diciembre.

El vocero dijo que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes autorizó que

las aerolíneas ajusten el precio de sus pasajes en un 100 por ciento, ya que el peso mexicano pasó el lunes de un valor controlado de 70 por dólar a 150 pesos por dólar en el mercado de divisas recién liberado.

"Desgraciadamente todo se paga en dólares, refacciones, mantenimiento y demás", por eso ahora "un pasaje de 200 dólares que antes costaba 14 mil pesos ahora valdrá 30 mil pesos" dijo el vocero de Pan American previniendo la baja del turismo mexicano hacia Estados Unidos

— Pasa a la página 25 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

BUS DE LUJO. Stuttgart, Alemania Occidental, Dic. 22 (AP). Dos hombres no identificados, revisan el bus de lujo que compró en esta ciudad, el Rey Fahd, de Arabia

Saudita, por el equivalente de 250 mil dólares. El Rey Fahd dijo que lo empleará para sus periódicos recorridos en el reino y celebrar reuniones mientras viaja.